

MILENIO®

# HR Ratings eleva a 5.8% estimación de crecimiento para México en 2021

La calificadora elevó su estimación debido a un mejor desempeño de la economía respecto a lo esperado durante el primer trimestre del año.

SILVIA RODRÍGUEZ

Ciudad de México / 26.07.2021 16:18:51

La agencia calificadora HR Ratings mejoró el escenario económico para México en 2021, estima que este año el producto interno bruto (PIB) crecerá 5.8 por ciento, por arriba del estimado previo de 4.05 por ciento; para 2022, las [proyecciones disminuyeron](#), de 2.8 a 2.7 por ciento.

De acuerdo con HR Ratings, en 2021 se percibe un escenario más vigoroso, debido a un mejor desempeño de la economía respecto a lo esperado durante el primer trimestre del año, esto pese a las medidas de confinamiento implementadas y a la severa contracción de la actividad industrial, derivado de las tormentas invernales al sur de Estados Unidos.

Adicionalmente, la mejor perspectiva también considera una mayor recuperación del consumo privado y de la inversión que, en particular, se ha visto reflejada en los avances de la construcción en edificación y en el sector comercio.

Además, el dinamismo para el segundo semestre del año se verá beneficiado de la recuperación de la industria manufacturera, al irse disipando los problemas con los cuellos de botella.

Sin embargo, dada la incertidumbre que prevalece en este tema, existe el riesgo de que la industria manufacturera carezca del suficiente estímulo externo para recuperarse, lo que aunado a la situación de posibles confinamientos afectaría la recuperación de la construcción, lo que implica una menor recuperación económica.

La agencia puntualizó que esta expectativa contempla una caída mensual de la economía en agosto, derivada del escenario adverso por la tercera ola de contagios, pero pese a un menor dinamismo en el tercer trimestre y considerando la resiliencia observada en el primero, no contempla una caída de la economía en los tres trimestres restantes de información para 2021.

## Vacunación

HR Ratings resaltó que, dentro de las consideraciones para asumir un debilitamiento de la actividad económica durante el tercer trimestre de este año, y quizá la más importante, es la lentitud en el proceso de vacunación en el país, pues a la fecha, sólo 21 millones 966 mil personas han recibido el esquema completo de vacunación y 16 millones 510 mil tiene medio esquema.

Explicó que, si bien el avance en la vacunación ha propiciado que el porcentaje de camas disponibles se haya mantenido relativamente bajo hasta el momento, no está siendo suficiente para evitar el robusto crecimiento en los nuevos casos diarios, de manera que la tendencia de las hospitalizaciones ya se muestra fuertemente alcista y esto podría derivar en medidas parciales de confinamiento.

## Escenario en 2022

Para 2022, la calificadora revisó su estimación ligeramente a la baja, a 2.7 por ciento, desde el 2.8 por ciento previo. De 2023 en adelante, plantea menores tasas de crecimiento que en el escenario previo, ya que se retomarán los niveles pre pandemia un año antes de lo previsto en febrero, esto sería entre finales de 2022 y principios de 2023.